
 

 

 

 

 

 

 

 

  Wir engagieren uns für:    
 

 - eine breite Beteiligung an Gemeindepolitik  
         z.B. durch Einbindung und Aktivierung von vielen Bürgerinnen und Bürgern   
 

 - die Vorbereitungen zur Kommunalwahl 2023 
         z.B. durch Aufstellung von geeigneten Kandidatinnen und Kandidaten  

 

 - eine gute Kinderbetreuung vor Ort 
          z.B. durch gut durchdachte Planungen für einen effektiven Kindergartenneubau 
 

 - Klimaschutz, Nachhaltigkeit und Energiesparen  
      z.B. durch Einbringen der Ergebnisse unserer Umfrage zur Verbesserung des ÖPNV                 
      oder die Baumpflanzaktion zum Einheitsbuddeln am 3. Oktober 
 

und wir zeigen auch sonst immer wieder gerne unsere grüne Seite. 

Ausgabe: Advent 2022 

 



Verantwortung in besonderen Zeiten 

 

Liebe Kölln-Reisieker/innen, 

ehrenamtliches Engagement wird heutzutage  

immer wichtiger - und gleichzeitig immer     

schwieriger umsetzbar. 

Nicht zuletzt durch Corona, durch steigende  

Energie- und Lebenshaltungskosten oder auch die 

immer vielfältiger und umfangreicher werdenden 

Ansprüche im Job sind viele von uns oftmals 

schon ohne Engagement für andere stark          

belastet oder gar überlastet. 

Gleichzeitig wird aber soziale Verantwortung    

immer dringender benötigt, wo der Staat nicht 

mehr leisten kann oder mag. 

Deutschland zeichnete sich schon lange für sein 

System von Ehrenamtlichkeit aus; dieses macht 

letztlich auch einen großen Teil der Lebensquali-

tät in unserem Land aus. Daher wird es immer 

wichtiger, freie persönliche Ressourcen aufzuspü-

ren und diese auch bestmöglich einzuwerben. 

Ob in der Feuerwehr, im Katastrophenschutz, bei 

den Tafeln, in Vereinen, an Schulen, beim Blut-

spendedienst, in der Flüchtlingshilfe oder        

einfach beim Unterstützen in der Nachbarschaft, 

Hilfe wird überall benötigt! 

Und ehrenamtliches Handeln macht in der Regel 

auch 

Spaß! Oftmals bekommt man umgehend  eine 

Rückmeldung, sieht kleine Erfolge, dankbare 

Menschen. Was gibt es Schöneres? 

So ist das auch in der Kommunalpolitik: ohne die 

ehrenamtlichen Gemeindevertreterinnen und        

-vertreter, ohne die bürgerlichen Mitglieder in 

den Ausschüssen, die Helferinnen und Helfer bei           

Veranstaltungen, die ehrenamtlichen Partei-

vorstände vor Ort, müssten wir uns wohl einer 

Fremdverwaltung unterstellen - also fremden  

Personen, die anstelle von Einwohnerinnen und 

Einwohnern Entscheidungen treffen würden 

(zunächst eine Zwangsverwaltung, später eine 

Eingemeindung in eine andere Kommune). Was 

das bedeuten würde, kann sich jede und jeder 

von Ihnen und euch vielleicht vorstellen. 

Daher sind wir ständig auf der Suche nach        

Personen, die sich engagieren möchten, die sich 

aufstellen lassen für die Kommunalwahl 2023 - 

egal ob in erster Reihe  oder als Reserve für den 

Fall der Fälle.   

 

Ich wünsche uns allen eine  

erfreuliche und gesunde (Vor-)Weihnachtszeit 

und einen guten Start ins Neue Jahr, bis bald! 
 

                                     Ihr/euer Björn Scholz 

 



Kommunalwahl am 14. Mai 2023 

dass irgendjemand sie verpassen dürfte, wenn 

nur noch im Internet geworben würde (s. links). 

Und wir kommen im Übrigen auch nicht nur zu 

Wahlen an die Haustüren - so haben wir z.B. alle 

neuen Bewohnerinnen und Bewohner in der  

Pferdekoppel (plus Neubauten in Toschlag und 

Ergliring) nach dem Einzug persönlich begrüßt.  

Und wir stehen nicht nur vor Wahlen mit Info-

ständen für Sie bereit, sondern auch beim 

Dorffest und bei anderen Veranstaltungen oder 

Aktionen sind wir stets in der Gemeinde präsent. 

Gerne können Sie / könnt ihr uns auch bei Bedarf 

zu sich / euch oder auf ihre / eure Veranstaltung 

einladen. Wir kommen immer gerne ins           

Gespräch. 

Viele Neuigkeiten sind auch in den sozialen      

Medien zu erfahren, z.B. über unsere Facebook- 

oder Instagram-Seite, oder auf unserer Home-

page www.cdu-koelln-reisiek.de .  

Sogar live online kommen wir mit Ihnen und euch 

ins Gespräch (s. nächste Seite, unten). 

Und wir verteilen gerne auch persönlich unsere 

CDU-Zeitung oder spezielle Infoblätter in die 

Briefkästen unseres Dorfes. Auch dabei sind wir 

immer ansprechbar. 

Beim Grünkohlessen am 17.02.2023 werden wir 

unsere Kandidatinnen und Kandidaten für die 

Kommunalwahl erstmals öffentlich vorstellen. 

Melden Sie sich / meldet euch gerne zur Teilnah-

me an. 

Da wir unsere Politik für Sie und euch aber       

vollständig ehrenamtlich neben unseren Berufen 

machen, seien Sie bitte nicht böse, wenn wir auf 

Anrufe oder Emails nicht immer sofort antworten. 

 

Von Plakaten, Wahlständen und Haustürbesuchen 

„Ist schon wieder Wahl…?“ So oder ähnlich werden wir an 

manch einer Haustür oder an unserem Stand beim Bäcker 

schon mal angesprochen, wenn wir um Stimmen und            

Beteiligung bei Wahlen werben. Und auch die „Plakatflut“ 

stößt bei manchen Leuten auf: „Ist es nicht zeitgemäßer, nur 

noch im Internet zu werben?“ - Klare Antwort: Leider nicht. 

Denn tatsächlich sind gerade Kommunalwahlen zu wichtig, als 



 
 

 

 

Die ehrenamtlichen CDU-Mitglieder engagieren sich u.a. 

*  als gewählte Mitglieder des Gemeinderates 

*  als bürgerliche Mitglieder in einzelnen Ausschüssen 

*  zurzeit als stellvertretender Bürgermeister 

*  auf Amtsebene des Amtes Elmshorn-Land 

*  im Parteivorstand auf Ortsebene (und darüber hinaus) 

*  in der Organisation einzelner Veranstaltungen oder  

     Aktionen 

 

Deine / Ihre Themen für uns… 

*  Schule und Kindergarten; Spielplätze,… 

*  Einsatz für den Natur- und Umweltschutz 

*  Bauwünsche und Anfragen 

*  Straßen, Geh- und Radfahrwege 

*  der öffentliche Personen-Nahverkehr (ÖPNV) 

*  Sport- und Freizeitangebote 

*  Feuerwehr und Jugendfeuerwehr 

*  Jubiläen und Feiern, Dorffest, Erntedank, … 

*  Seniorennachmittage 

*  Laub- und Schredderaktionen 

*  Dorfputz 

*  Fördergelder, Zuschüsse, 

     Haushaltsplanungen 

*  Weihnachtsfeiern 

*  Beteiligung von Kindern,  

     Jugendlichen, Senioren, Eltern,… 

     (wo auch immer gerade ein Rat gut und wichtig ist) 

*  Unterstützung der Vereine 

 Wir engagieren uns für dich/Sie!  - Mach doch mit... 

Wir brauchen dich / Sie!!! 
 

Wir engagieren uns für Kölln-Reisiek,   
also auch für                dich / Sie!!! 
 

Gerne würden wir deshalb mit dir / 
Ihnen ins Gespräch kommen. 

 
Was sollten wir wissen? 
Was möchtest du / möchten Sie wissen? 
 
Natürlich ist auch eigenes Engagement 
herzlich       willkommen bei uns! 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
Dein / Ihr CDU-Ortsverband Kölln-Reisiek 

Polit-Talk - wir wollen über Themen reden und laden Sie / euch ein 
Die Einladung zum Grünkohlessen finden Sie / findet ihr bereits auf der rechten Seite, es werden aber noch 

weitere (analoge) Themen-Veranstaltungen stattfinden, zu denen wir dann gezielt einladen werden.  

In diesen politischen Gesprächsrunden wollen wir unsere Standpunkte zu einzelnen Themen oder Fragestellun-

gen Ihnen und euch vorstellen und darüber diskutieren. Und nicht zu unterschätzen: wir wollen auch Ihre und 

eure Meinung hören und berücksichtigen - vielleicht möchte sich ja sogar noch jemand persönlich engagieren? 

Auf Instagram werden wir zudem in Live-Schalten Themen online vorstellen und miteinander diskutieren, 

immer auch mit der Möglichkeit, selber Fragen zu stellen und Meinungen zu äußern. 

Unsere Osterveranstaltung (10.04.2023) für die Kinder wird - wie immer - von unserer Seite aus politikfrei sein. 



 

Grünkohlessen und Polit-Talk (siehe auch linke Seite) 

 

Einladung zum traditionellen 

G r ü n k o h l - E s s e n 
der CDU in Kölln-Reisiek 

 

Wir laden ganz herzlich alle         

interessierten Bürgerinnen und 

Bürger am 17.02.2023 zum  

Grünkohlessen ein. 

Die Veranstaltung findet im        

Gemeindezentrum statt und       

beginnt um 19.00 Uhr. 

Der Grünkohl wird zum Preis von 16,00€ pro Person serviert (Getränke extra). 

Bitte melden Sie sich bis zum 07. Februar 2023 bei Margrit Petzold an: 

Telefon: (04121)  7 11 44    oder E-Mail:  m-wpetzold@t-online.de.de  

 

Wir freuen uns auch auf „neue Gesichter“ in dieser Runde. 

Lernen Sie unsere Kandidatinnen zur Kommunalwahl persönlich kennen. 

Die Opfer der Flutkatastrophe 2021 benötigen             

weiterhin Unterstützung, ebenso die vielen          

geflüchteten Menschen der Ukraine. 

Spendenkonto 

DE62 3702 0500 0000 1020 30 

Stichwort  „Hochwasser Deutschland“        

 oder       „Nothilfe Ukraine“ 



Preisexplosion im Tiefbau 

Eigentlich sollten in unserer 

Gemeinde im Jahr 2022 viele 

Tiefbauprojekte durchgeführt 

werden.  

Doch schon vor Ausbruch des 

Ukraine-Krieges zeichnete sich 

bereits ab, dass die Preise im 

Tiefbau aufgrund der sehr    

guten Auslastung der Unter-

nehmen und der gestiegenen 

Materialpreise stark ansteigen 

würden. Und so ist es dann 

auch bei mehreren Projekten 

passiert.  

Im März musste bereits eine 

Ausschreibung zur Sanierung 

der Straße Altenmühlen im  

Kurvenbereich aufgehoben 

werden, da die Kosten ca. 50 % 

über der vom Ingenieur        

ermittelten Schätzung lagen. 

Eine erneute Ausschreibung soll 

für 2023 erfolgen. 

Im Frühsommer lagen dann die Ergebnisse        

des Wegeunterhaltungsverbandes für diverse           

Sanierungen in unserer Gemeinde 

vor. Auch hier gab es massive   

Kostensteigerungen. Im Vergleich 

zu Maßnahmen in anderen         

Gemeinden waren die Steigerun-

gen allerdings noch akzeptabel, 

sodass entschieden wurde, alle      

Maßnahmen durchzuführen.    

Asphaltsanierungen im Waldweg, 

in der Stabeltwiete und im Neut 

gehörten dazu. Bis Ende des Jahres 

sollen noch Gehwegsanierungen in 

der Stabeltwiete (unter der Eiche) 

und an der Köllner Chaussee 

(unter den Zierkirschen) er-

folgen. Hier werden die   

Steine jeweils gegen eine 

wassergebundene Decke 

ausgetauscht. 

Ebenfalls betroffen von den 

Preissteigerungen ist die   

Sanierung von zwei Kanal-

schächten im Waldweg. Die 

Ausschreibung musste      

wegen Unwirtschaftlichkeit 

aufgehoben werden. Die  

Kanalsanierung in der Köllner 

Chaussee konnte aufgrund 

von knappen Kapazitäten 

beim beauftragten Ingeni-

eurbüro nicht durchgeführt 

werden. Beide Maßnahmen 

sind nun für 2023  

vorgesehen. Der Haushalt 

2023 wird folglich hohe Posi-

tionen für Sanierungen und 

Investitionen in Straßen und Kanalisa-

tionen enthalten.  

  Michael Lühn 

Wegeausschuss 

 
 

 

 

 

 



Vom Wunsch einer neuen Kita... 

Im Frühjahr 2018 besuchten Björn Scholz und   

Ulrich Schley eine Kindertagesstätte in Pinneberg 

und informierten sich bei derem Träger über ein 

mögliches Interesse in Kölln-Reisiek eine neue 

Kita zu bauen und zu betreiben. Der Träger       

signalisierte Interesse. Noch im März 2018 stellte 

die CDU-Fraktion einen entsprechenden Antrag 

zur Schaffung neuer Krippen- und Elementarplät-

ze im Gemeinderat (Bericht Holsteiner Allgemeine 

vom 24.03.18). Am 3. Juli 2018 besuchten           

Mitglieder der beiden Gemeinderatsfraktionen 

die Kita nochmalig. Leider zerschlug sich die   

Möglichkeit der Finanzierung durch den Träger 

im Rahmen der Planungen zum neuen Kinder-

tagesstättengesetz. 

Seitdem hat die CDU-Fraktion sich weiter          

vehement für einen Neubau eingesetzt. Am 

28.03. und 27.06.2019 konnten endlich gemeinsa-

me Beschlüsse von SPD und CDU zur Schaffung 

weiterer Krippen– und Kitaplätze herbeigeführt 

werden. Lange wurde u.a. im Bildungsausschuss 

darum gerungen, wie viele Gruppen der neue  

Kindergarten enthalten sollte. Aus Sicht der CDU 

waren 4 Elementar- und 3 Krippengruppen      

erstrebenswert. Die SPD wollte eine andere 

Aufteilung bis hin zum reinen Krippenhaus. Als 

Kompromiss wurden 3 Krippen- und 2 Elementar-

gruppen mit der Option auf Erweiterung am 

Standort „Blühwiese“ am Gemeindezentrum bei 

Erhalt der Plätze im Krückaupark beschlossen. 

Zu der Zeit verfestigten sich bereits aufgekom-

mende Zweifel an vorhandenen Fördergeldern für 

einen Neubau. Es waren und sind keine             

Landes- oder Bundesförderprogramme für uns in 

Aussicht! Einen Kindergarten alleine zu bauen 

würde die Gemeinde wohl eine Summe von 

schätzungsweise 4-5 Mio. Euro kosten.  

Ein weiteres Problem: aufgrund des neuen       

Kindertagesstättengesetzes wurde ein Standard-

Qualitäts-Kosten-Modell (SQKM) entworfen, das 

für Gemeinden eine Standard-Kita vorgibt;   

möchte man besondere, weitere Leistungen    

darüber hinaus integrieren, so steigen die Kosten 

(sog. „Add-On“s). Unter den Bedingungen einer      

Komplettfinanzierung durch die Gemeinde bei 

schlechter werdender Haushaltslage müsste in 

Kölln-Reisiek eine eher günstigere Einrichtung im 

Standardkostenbereich entstehen. Diese wäre bei 

der hohen Zahl geplanter Ausschreibungen in 

Land und Kreis unattraktiver für Träger, so die  

Einschätzungen der CDU-Fraktion. Dies wurde 

auch im Gespräch mit Fachleuten bestätigt. Daher 

sprach sich die CDU dafür aus, zunächst eine     

Trägerausschreibung auf den Weg zu bringen 

und diesen dann in die weiteren Planungen einzu-

binden. Die SPD hätte dagegen lieber sofort      

gebaut, aus ihrer Sicht wären für die Träger      

bestimmte Einschränkungen keinerlei Grund sich 

nicht zu bewerben. Das noch laufende Verfahren 

zeigte leider das Gegenteil. Die etablierten     

Träger mochten sich nicht bewerben. Aus Träger-

kreisen wurde uns gegenüber mitgeteilt, dass es 

durchaus schwer sei derzeit Personal zu finden. 

Wichtig sei ihnen ein Bau in vernünftiger Größe 

und gerne mit der Möglichkeit des Durchwach-

sens von Krippe in den Elementarbereich.        

Bestimmte Inneneinrichtungen seien den Trägern 

sehr wohl (und auch im selben Gebäude) wichtig. 

Die CDU-Fraktion setzt weiter darauf, mit einem 

künftigen Träger gemeinsam die nötige 

(räumliche) Ausstattung der künftigen Kita zu 

planen. Im Bauauschuss setzen wir uns seit     

langem dafür ein, eine vernünftige Anbindung 

und Grundstruktur zu planen. Dazu haben wir 

eigene Entwürfe eingereicht, die auch vom       

zuständigen, beauftragten Ingenieurbüro für gut 

und richtig befunden wurden. 

Wir wollen verhindern, dass wir ein Kitagebäude 

für viel Geld planen und bauen, für das sich    

später kein Träger und kein Personal findet, das 

unsere Kinder vor Ort versorgen kann. 

Neue Kita - was die Umsetzung so erschwert 



Aus dem Jugend– und Sportausschuss 

Der Outdoor-Sporttag am 15. Mai war ein voller 

Erfolg! Das Wetter war gut - es ist anzunehmen,  

dass nicht nur die attraktiven Freizeitmöglichkei-

ten, sondern auch die angenehme Temperatur 

dazu beigetragen hat, dass viele Besucher - ins-

besondere Familien mit Kindern - teilgenommen 

haben. Die Führungen durch das neue Bildungs-

zentrum, die das Angebot abgerundet haben,   

waren ausgebucht. 

Eine weitere Aktion, die der Sport- und Jugend-

ausschuss dieses Jahr umsetzen konnte, war die  

Ausfahrt zum „Multimar Wattforum“ in Tönning 

am 19.10.2022. Mit dem Bus fuhren 37 Kinder  

bereits am frühen Morgen Richtung Nordsee.   

Das Nationalpark-Zentrum für das schleswig- 

holsteinische Wattenmeer beeindruckte alle sehr. 

Unter anderem zeigt die Erlebnisausstellung ein  

riesiges Satellitenbild des Wattenmeeres und in 

den Aquarien können die für die Nordsee typi-

schen Fische und Wassertiere betrachtet werden. 

Krankheitsbedingt und aufgrund familiärer Angelegenheiten 

konnte aus der CDU-Fraktion dieses Mal leider kurzfristig 

keine Begleitperson zur Unterstützung mitreisen. Wir 

hoffen, dass wir bei der nächsten Aktivität wieder tatkräftig 

zur Seite stehen können.   

Das Aufstellen einiger Sitzbänke, z. B. an der  

Skaterbahn, konnte realisiert werden. Weitere  

Anschaffungen für die Spielplätze in Kölln-Reisiek 

befinden sich bereits in der Umsetzungsphase: so 

soll der Spielplatz an der Ahornallee, der sich am 

schmalen Weg unweit des Grabens befindet, 

durch eine neue Wippe attraktiver werden.     

Derzeit befinden sich dort unter anderem ein 

Spielhaus und zwei Einzelwipper, die durch eine 

„klassische“ Vierer-Wippe ergänzt werden sollen. 

Auf dem Spielplatz an der Bergkoppel soll eine 

neue „Kleinkindschaukel“ errichtet werden. Über 

beide Projekte wurde bereits ausführlich beraten, 

die Umsetzung soll so schnell wie möglich         

erfolgen. 

Das Spielgerät „Trecker“ auf dem Gelände des 

Bildungszentrums ist bei den Kindern sehr beliebt 

und muss aufgrund eines Pilzbefalls des Holzes 

repariert werden. Es ist allerdings sichergestellt, 

dass das Gerät erhalten und bespielbar bleibt. 

Der Ausschuss hofft, dass alle geplanten         

Maßnahmen zeitnah umgesetzt werden können 

und wird auch im nächsten Jahr versuchen, 

attraktive Aktionen für Sport- und Freizeitbegeis-

terte zu organisieren. 

Herzliche Grüße, Claudia Bohnenkamp  

Outdoor-Sport / Ausfahrt / Spielplätze 

 

 

 

Foto: privat 

Foto: privat  

 



Wegeausschuss 

 

Umfrage: Bus & Bahn statt PKW? - Ihre / deine Meinung ist gefragt... 

Vielen Dank für die zahlreiche Teilnahme! 

Nicht erst jetzt, wo die Benzinpreise in bisher 

nicht erreichte Höhen steigen, wird ein gut    

strukturierter Öffentlicher Personen-Nahverkehr 

(ÖPNV) immer wichtiger. Das 9€-Ticket konnte 

aber z.B. auch nur da helfen, wo genügend        

Angebote vorhanden sind! 

Wir haben Sie und euch deshalb schon im März 

gefragt, was Hinderungsgründe zur Nutzung des 

ÖPNV sind. Die Ergebnisse waren interessant 

und aufschlussreich. Erste Reaktionen scheint es 

zu geben, in Elmshorn wünscht man sich offenbar 

ebenfalls Änderungen im Busverkehr - mit Viertel-

stundentaktung und Nachtfahrten!! Das wäre ein 

großartiger erster Schritt (zwei Forderungen von 

Ihnen / euch!!). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Ergebnisse unserer hybriden Umfrage haben 

wir  bereits veröffentlicht, sie sind - mit unseren 

und euren / Ihren Forderungen daraus - bei uns 

einsehbar.  

Dies sind weiterhin u.a. noch: 

 eine erweiterte Route / zusätzliche Haltepunkte 

in Kölln-Reisiek 

 Verbindungen zwischen den Umlandgemein-

den Elmshorns und zur Stadt Tornesch 

(Ringverkehr?) 

 Erreichbarkeit aller Elmshorner Schulen von 

Kölln-Reisiek aus, ohne lange Wartezeiten 

Weiterhin wollen wir gerne an der Verbesserung 

der Fahrradrouten arbeiten, erste Ideen sind  

vorhanden. 

 

Ich fahre mit dem Bus zum Elmshorner Bahnhof 

Ich fahre mit dem Bus in die Innenstadt 

Ich fahre mit dem Bus woanders hin 

Frage zur bisherigen Nutzung der Busanbindung aus/nach Kölln-Reisiek 



Bäume pflanzen für das Klima 

Aktion „Einheitsbuddeln“ am 3. Oktober 

Am Tag der deutschen Einheit hat sich auch die 

CDU Kölln-Reisiek am sogenannten 

„Einheitsbuddeln“ beteiligt und 7 Obstbäume auf 

der Streuobstwiese an der Wittenberger Straße 

gepflanzt. 

Der Vorsitzende des Umweltausschusses, Marc 

Hartmann, hatte bei einem Ortstermin festge-

stellt, dass 7 Bäume aus dem Bestand über den 

trockenen Sommer eingegangen waren. In der 

CDU-Fraktion fand er schnell Unterstützung und 

besorgte als Ersatz 7 Bäume, für die 7 Mitglieder 

der Fraktion ohne Zögern die Kosten für jeweils 

einen Baum übernahmen. Am 3. Oktober kamen 

sodann zehn Erwachsene und zwei Kinder mit  

Fahrrädern und mit einem Traktor, sowie mit  

Spaten, Pflanzerde, Bäumen und anderen Hilfs-

mitteln zur Streuobstwiese.  

Die alten, vertrockneten Bäume wurden entnom-

men, die neuen an den alten Standorten neu an-

gepflanzt.  Aktion Bürgerwald / Streuobstwiese 

Kölln-Reisiek hat außer Streuobstwiesen auch  

einen Bürgerwald, an dessen Bepflanzung sich 

jede und jeder beteiligen kann - ob mit oder ohne 

besonderen Anlass. 

Wir würden uns freuen, wenn noch mehr         

Bürgerinnen und Bürger sich daran beteiligen 

würden - bitte einfach den Betrag überweisen 

und unbedingt das nebenstehende Antwort-

formular ausgefüllt an den Umweltausschuss   

weiterleiten. Die Gemeinde wird dann einen 

Baum Ihrer / deiner Wahl beschaffen, der am 

Pflanztag in einer kleinen Feierstunde selbst     

gepflanzt werden darf (wir helfen gerne bei      

Bedarf). Der Pflanztag findet in der Regel immer 

an einem Samstag im November statt, die          

Einladung erfolgt schriftlich ca. 14 Tage vorher. 

Auch wenn die nächste Pflanzaktion noch ein   

wenig hin ist, würden wir uns über viele Teilneh-

merinnen und Teilnehmer schon jetzt freuen!  

  

 

 



Mitmachaktion - bist auch du dabei…? 

 

 

Verwendungszweck „55101.4488/03/Wald“  



Hundesteuer      Fußball 

Klimaschutzbeauftragter 

Im Jahre 2020 hat die CDU-

Fraktion einen Antrag auf Erstel-

lung eines Klimaschutzkonzeptes 

für die Gemeinde Kölln-Reisiek  

gestellt.  

Dieser Antrag wurde aus der      

Gemeinderatssitzung zur weiteren 

Bearbeitung in den Umwelt-

ausschuss überstellt. Dort haben 

wir  uns intensiv mit den bisher 

erfolgten Maßnahmen und der 

Umsetzung weiterer Projekte     

befasst, wie was gestaltet werden 

könnte.  

Da schnell klar wurde, dass es sich 

um ein sehr umfassendes Maßnah-

menfeld handelt, haben wir uns 

entschieden, über größere Zustän-

digkeitsbereiche (auf der Ebene 

des Amtes Elmshorn-Land) nachzu-

denken. Es ist geplant, hierzu    

Fördergelder einzuerben. Dem gesamten         

Themenfeld des Klimaschutzes gerecht zu       

werden, sehen wir für uns als Ehrenamtliche 

kaum leistbar. Um dennoch alle Möglichkeiten 

ausschöpfen zu können,  haben wir uns dafür   

ausgesprochen, beim Amt Elmshorn-Land einen 

Klimamanagerposten zu schaffen, der 

dann für alle amtsangehörigen          

Gemeinden entsprechende Klimaziele 

und Maßnahmen entwickeln und zur 

Umsetzung bringen soll. 

Dieser Auffassung schloss sich der    

Gemeinderat im September 2021      

einstimmig an und leitete unseren        

Vorschlag an die Amtsverwaltung   

weiter. Aktuell (zum Druckzeitpunkt 

dieser Ausgabe) sollen im Haupt-

ausschuss die Vertreterinnen und     

Vertreter der Gemeinden über die Schaffung der 

vorgeschlagenen Stelle diskutieren.  

Wir bleiben für Sie und euch am Thema dran und     

berichten, wie die Entscheidung getroffen wurde.  

Marc Hartmann, Umweltausschuss 

 

Unsere grüne Seite - finden Sie auch an vielen anderen Stellen... 

Weitere Fotos von der Baumpflanzaktion der CDU Kölln-Reisiek zum „Einheitsbuddeln“ am 3. Oktober 

 

 



Entscheidungen schweren Herzens 

In Altenmühlen mussten 5 Bäume fallen 

Warum sollen diese Bäume gefällt werden?     

„Warum...?“ - diese Frage stellen wir uns bei    

jedem einzelnen Baum. Schließlich wollen wir 

doch jeden einzelnen Baum vor diesem Schicksal 

bewahren.  

Warum also konnten wir diese Bäume nicht      

bewahren, warum mussten wir den Charakter der 

Straße Altenmühlen nun so schädigen? 

Die Lindenallee wird von uns schon seit Jahren 

mit besonderer Aufmerksamkeit beobachtet und 

mit extra hierfür bewilligten Finanzmitteln unter-

halten. Vor einigen Jahren erst wurde eine große 

Pflegemaßnahme durchgeführt, um die Bäume 

noch für eine lange Zeit zu erhalten. Eine          

notwendige Sanierung der Straße wegen         

Wurzelschäden wurde speziell zum Erhalt          

der Bäume geplant, eine neue Pflegemaßnahme 

der verbleibenden Bäume wird aktuell  

vorbereitet; all das zum Wohl der Bäume - und 

nun mussten doch 5 Bäume gefällt werden. 

Was war passiert? - Über die Jahre haben diese 5 

Bäume eine gefährliche Schräglage bekommen. Es 

wurde ein Sachverständiger beauftragt, zu        

beurteilen, wie geschädigt die Bäume sind. Die 

Vermutung bewahrheitete sich, der Sachver-

ständige beurteilte die Standfestigkeit der Bäume 

als schlecht. Wir mussten abwägen zwischen den 

Optionen Erhalt der Bäume und Verkehrssiche-

rungspflicht, um Schaden von Mensch und Straße        

abzuwenden. 

Diese Entscheidung wurde schweren Herzens   

getroffen. Da es sich bei der Lindenallee aber um  

ein geschütztes Biotop handelt, dürfen wir eine 

solche Entscheidung nicht alleine treffen, sondern 

nur mit der Unteren Naturschutzbehörde des 

Kreises zusammen. Die Naturschutzbehörde hat 

sich daher ebenfalls mit den Bäumen beschäftigt 

und unsere Einschätzung bestätigt.  

Auch wenn es schwer fällt, müssen leider     

manchmal solche Entscheidungen getroffen     

werden. Niemand ist glücklich damit oder freut 

sich darüber. Es ging uns dabei ausschließlich um 

die Sicherheit aller, die dort vorbeikommen, und 

nicht etwa darum, 

Brennholz für kalte   

Tage zu bekommen.  

Übrigens werden an 

gleicher Stelle neue 

Bäume gepflanzt, da-

mit wir den Charakter 

der Straße für die 

nächste Generation 

erhalten können. 

Marc Hartmann,      

Umweltausschuss  

 
 



Bundestagswahl 2021 Dorffest, Flohmarkt, Adventskalender & Co. 

Aus dem Kulturausschuss 

Fahrradbegeisterte Bürgerinnen und Bürger     

haben dieses Jahr das „Stadtradeln“ unterstützt 

und kräftig in die Pedale getreten. Im Jahr 2023 

werden wir unsere Gemeinde erneut daran teil-

nehmen lassen. 

Und auch das „Dorffest“ fand 

dieses Jahr statt. Endlich - 

nach zwei Jahren Pause - 

konnte rund um das Gemein-

dezentrum ein tolles Juni-

wochenende gemeinsam ver-

bracht werden; traditionell 

unter anderem mit Oldtimer-

treffen, Gottesdienst, 

Spielen, Fußballturnier oder Aktionen der 

Freiwilligen  Feuerwehr - nur ohne Bingo-

Abend in der Mehrzweckhalle, denn alle 

Aktivitäten fanden draußen statt. Da das 

Wetter es gut meinte, konnten alle       

angebotenen Aktionen und Stände wie 

geplant umgesetzt und besucht werden.  

Zudem fand der Dorfflohmarkt im August 

ebenfalls statt. Dieser zählte 2022 mehr 

Besucher und Stände als beim ersten Mal. Samm-

ler und Schnäppchenjäger waren begeistert von 

der Vielfalt der angebotenen Spielsachen, Klei-

dung sowie Omas oder Opas Raritäten, die aus 

dem Keller  oder vom Dachboden hervorgeholt 

wurden.  

Auch der Erntedank-Nachmittag konnte vom   

Ausschuss Ende September auf die Beine gestellt  

werden und fand draußen auf dem Gelände vor 

dem Kindergarten und dem Bildungszentrum 

statt. Nach dem Gottesdienst zum Start bot die 

Freiwillige Feuerwehr Waffeln an, es gab ein     

Kuchenbuffet sowie leckere Getränke und  

Gerichte, die das Kochen zu Hause überflüssig 

machten. 

Das Winterleuchten mit den kleinen Buden hat 

dieses Jahr am 6. November vor dem Gemeinde-

zentrum stattgefunden. Es handelte sich um eine 

reine „Draußen-Veranstaltung“, die die Bürgerin-

nen und Bürger auf die vorweihnachtliche Zeit 

einstimmte.  

Und last but not least gibt es dieses Jahr wieder 

den „Lebendigen Adventskalender“. Ab dem      

1. Dezember finden abends unter 

Carports, in  Garagen oder unter 

freiem Himmel gemütliche Treffen 

bei den mitwirkenden Bürgerinnen 

und Bürgern statt und tragen dazu 

bei, dass die Adventszeit in Kölln-

Reisiek noch schöner und heimeliger 

wird.  

Mit Blick auf das kommende Jahr 

wollen wir wieder Treffen, Aktionen 

und Feste organisieren. Über Unterstützung    

hierbei und Interessierte, die das Miteinander im 

Dorf aktiv gestalten wollen, freuen wir uns sehr! 

Herzliche Grüße, Claudia Bohnenkamp  

 

Im Rahmen des Dorffestes verabschiedeten sich 

auch Pastor Axel Scholz und Pastorin Franziska 

May von der Friedenskirchengemeinde von den 

Kölln-Reisieker Bürgerinnen und Bürgern. Den 

Gottesdienst begleitete der bereits 1884     

gegründete Posaunenchor der Gemeinschaft 

Elmshorn - eine gelungene Kooperation beider 

Kirchen. 

 

 

 

 

 

 



Schulverein / Erntedank / neuer Pastor 

Erntedankfest am Bildungszentrum mit neuem Pastor  

Es war der erste 

offizielle Termin in 

Kölln-Reisiek.  

Christopher Klaas 

heißt er, war bis 

vor kurzem noch 

Vikar in Harrislee 

bei Flensburg und ist seit August neuer Pastor der Friedenskirchengemeinde und damit auch für Kölln-

Reisiek zuständig. Gemeinsam mit Anja Hahn, Predigerin der Gemeinschaft Elmshorn, gestaltete er unter 

dem Schutz der Überdachung auf dem Schulhof den Eröffnungsgottes-

dienst zum diesjährigen Erntedankfest. 

Christopher Klaas ist gebürtiger Lübecker und ist begeisterter Motorrad-

fahrer. Da er das Plattdeutsche liebt, können wir gespannt sein, wann 

wir den ersten Gottesdienst auf Plattdeutsch von ihm erleben können. 

Wohnhaft ist er mittlerweile im Pastorat neben der Lutherkirche und 

über die Kirchengemeinde erreichbar. 

Das Erntedankfest war übrigens trotz des eher bescheideneren Wetters 

ein toller Erfolg. Zahlreiche Ausstellerinnen und Aussteller waren samt 

Erzeugnissen und Kleintieren rund um Schulhof und Kindergarten anzu-

treffen. Allen Mitwirkenden und dem Organisationsteam gilt einmal 

mehr ein großer Dank.   

Neues vom Schulverein 

2022 konnte der Verein seit Corona wieder an 

mehreren Veranstaltungen teilnehmen, wie dem 

„Tag des Outdoorsports“ oder dem Lauftag der 

Schülerinnen und Schüler im Juni.  

Von den gesammelten Spendengeldern wurde 

unter anderem ein Ausleihsystem für die Schüler-

bücherei finanziert. 

Im September haben wir erstmals den Kinderfloh-

markt auf dem Gelände der Grundschule  

durchgeführt. Trotz heftigen Regenwetters sind 

viele Menschen gekommen, um Kleidung und  

Kuchen zu kaufen. Der nächste Flohmarkt ist für 

Sonntag den 19.03.23 geplant.  

Mit Beginn des Schuljahres 2022/23 kam das 

Nimmerlandtheater zu Besuch, der Eiswagen 

war eine von den Kindern gern angenommene 

Aktion. Anschaffungen für die Ausleihe, Sitz-

kissen, Legomaterial für die Schulsozialarbeit 

sowie Material für den Schwimmunterricht waren 

die Hauptausgaben des Vereins. 

Dieses Jahr konnten wir zwei weitere Sponsoren 

finden. Die Sparkasse Südholstein und die  

Stadtwerke Elmshorn. 

Für nächstes Jahr sind bisher zwei Flohmärkte 

und ein projektbezogener Lauftag geplant. 

Wir bedanken uns bei allen Helfern und Spendern 

und wünschen allen schöne Weihnachten und  

einen guten Start ins Jahr 2023. 

Dörthe, Friederike und Cathrine vom Schulverein.  

 

  



Bundestagswahl 2021 Lutherfeuer im Auweg / Halloween 

Reformation im B20 

Bereits im September 

hatte sich die Gemein-

schaft Elmshorn als 

neue kirchliche Einrich-

tung in Kölln-Reisiek mit 

einem Gottesdienst auf 

ihrem künftigen Bau-

grundstück im Mischgebiet B20 an der Köllner 

Chaussee vorgestellt. - Herzlich willkommen in 

Kölln-Reisiek! 

Am Reformationstag (31.10.) waren alle Dorfbe-

wohnerinnen und -bewohner sowie Mitglieder 

der Gemeinschaft eingeladen, beim Lutherfeuer 

zusammenzukommen. Neben einer kleinen      

Andacht mit musikalischer Umrandung wurden 

Punsch, Kekse und Grillwurst angeboten, an den 

vielen kleinen Feuerstellen konnte Stockbrot    

gebacken werden. Tische, Bänke und Stühle luden 

zum Verweilen ein, viele Gespräche wurden ge-

führt. Die Kinder hatten Platz zum Spielen und 

Toben auf dem großzügigen Gelände. 

 

 

Halloween - oder lieber Rummelpott? 

Zeitgleich zum Lutherfeuer zogen wieder jede 

Menge gruseliger Gestalten durch die Wohn-

gebiete, klingelten an Türen und sammelten für 

ihre vorgetragenen Sprüche Süßigkeiten ein.      

Schwerpunkte waren in diesem Jahr offenbar das 

Köllner Feld und die Pferdekoppel. 

Längst hat sich der Brauch zum gemeinsamen 

Laufen und     Sammeln auch bei uns durchge-

setzt. Doch schon bald gibt es Gelegenheit zur          

Wiederholung: Am Silvesterabend wird auch das 

traditionelle Rummelpottlaufen wieder statt-

finden. Und hier sind auch weniger gruselige Ver-

kleidungen gern gesehen. Weitere Infos geben 

gerne die „Alten“ im Dorf oder auch Björn Scholz.  

 



Kölln-Reisiek leuchtet - dieses Mal anders... 

Siegerfotos aus vergangenen Jahr wurden prämiert 

Mitglieder der Friedenskirchengemeinde (Siegerfoto), Alexandra Carstens (rechts oben) und Marc      

Hartmann (rechts unten) freuten sich über einen nachhaltigen Saatgut-Adventskalender von uns. 

Wir rufen wieder zum Mitmachen auf - und lassen Kölln-Reisiek leuchten 

In den letzten beiden Jahren war es uns im Zeichen der Corona-Krise noch wichtiger als sonst schon, ein 

Leuchten in die dunkle Jahreszeit zu bringen. Wir haben uns gefreut, dass wir einige Leute motivieren 

konnten, sich an unseren Aktionen zu beteiligen und sich an der hübschen (vor-)weihnachtlichen Beleuch-

tung zu beteiligen (als Zeichen von Zusammenhalt und Hoffnung). In diesem Jahr 

rufen wir gerne wieder auf, leuchtende Zeichen zu setzen, dieses Mal aber anders, 

z.B. unter Energiespar-Aspekten. Wir würden freuen über: 

 

 

Wer kann und mag, stellt abends zwischen 

16  und  18 Uhr eine Kerze in sein 

Fenster und leuchtet für sich und alle      

Vorbeikommenden. 

Lasst Gebasteltes aus Transparentpapier durch sowieso genutztes 

(passives) Licht oder Restlicht nach draußen leuchten. 

 

 



Winterleuchten - dieses Mal         

am Gemeindezentrum 

Dass die dunkle Jahreszeit nicht bei 

allen gleichermaßen beliebt ist, 

dürfte bekannt sein. Ihre schöne   

Seite konnte sie aber in diesem Jahr 

schon einige Male zeigen - und      

weitere Aktionen folgen nun täglich! 

Nachdem die Kinder beim Laternen-

umzug mit der Feuerwehr die     

Straßenzüge Sandkamp / Pferdekoppel / Stabeltwiete / Köllner Chaussee und Lauenberg bereits           

erstrahlen ließen, wurde der Vorplatz des Gemeindezentrums am ersten Novemberwochenende erneut 

wunderschön erleuchtet - durch viele kleine Buden, in denen allerlei schöne Basteleien, Getränke oder 

Essen angeboten wurden. Spätestens mit dem Einsetzen der Dämmerung wurde es richtig gemütlich und 

manch ein Besucher wäre gern noch länger geblieben. Wenn doch 

nur das Abbauen und Saubermachen im Anschluss nicht wäre…  

Wer die gemütlichen Runden mag, kann ab dem 1. Dezember beim 

„Lebendigen Adventskalender“ täglich mit Menschen aus Kölln-

Reisiek in Kontakt kommen, Lieder singen, Punsch trinken, Kekse 

essen, Gedichten lauschen. Für die Seniorinnen und Senioren steht 

die alljährliche Weihnachtsfeier wieder an. Und auch in Gärten und 

Häusern wird es sicherlich ab dem ersten Adventswochenende wieder heimelig leuchten. Besonders er-

freut sein dürfen wir auch wieder über eine schöne, weihnachtliche Trecker-Lichterfahrt durch           

Kölln-Reisiek, die am 4. Dezember von der Grundschule her durch die Straßen ziehen wird. 

Herbst- & Winterleuchten / Weihnachtliches 

 

 

 



Zu guter Letzt /  Termine 

Was „läuft“ noch in nächster Zeit…?  -  Termine, Termine, Termine  

Die Planungen für das Jahr 2023 laufen. Es gilt je nach aktueller Lage, was in welchem Umfang wann 

stattfinden kann. Im folgenden finden Sie / findet ihr den aktuellen Planungsstand: 
 

27.11.2022  Kirchengemeinderatswahlen in der Nordkirche 

ab 01.12.2022 Lebendiger Adventskalender (Infos im Briefkasten und beim Bäcker) 

03.12.2022  Weihnachtfeier für Seniorinnen und Senioren 

04.12.2022  Trecker-Lichterfahrt ab 17.30 Uhr, Start: An der Autobahn 

24.12.2022  Weihnachtsgottesdienst mit Pastor Christofer Klaas im Gemeindezentrum 

07.01.2023  Tannenbäume werden abgeholt 

15.01.2023  Neujahrsempfang im Gemeindezentrum (15.00 Uhr) 

11.02.2023  Feuerwehrball in der Mehrzweckhalle 

12.02.2023  Kinderfasching (Mehrzweckhalle) 

17.02.2023  CDU-Grünkohlessen (siehe Einladung in diesem Heft) 

03./04.03.2023 Krimi-Dinner der Schießbühne Kölln-Reisiek im Gemeindezentrum 

11.03.2023  „Dorfputz“ (Aktion Sauberes Schleswig-Holstein) 

19.03.2023  Kinderflohmarkt des Schulvereins in der Schulsporthalle (und draußen) 

10.04.2023  CDU-Ostereiersuche für Kinder am Gemeindezentrum 

14.05.2023  Kommunalwahl 
 

Bitte passt auf euch auf und bleibt gesund!  Eure CDU Kölln-Reisiek 

Gedenkveranstaltung zum Volkstrauertag am Ehrenmal 

Auch in Kölln-Reisiek gibt es am Waldweg ein Ehrenmal zum Gedenken an 

die Gefallenen und Vermissten aus den Weltkriegen. Vertreterinnen und 

Vertreter des Gemeinderates, der Parteien, Vereine und Verbände - vor 

allem von Feuerwehr und Schützen - haben auch in diesem Jahr am Volks-

trauertag wieder auch der vielen Opfer von Krieg, Gewalt, Hetze und Hass 

auf der ganzen Welt gedacht. Ein starkes und wichtiges Zeichen gerade in 

der aktuellen Situation. Der Volkstrauertag wurde übrigens vor 100 Jahren 

erstmals begangen - vor 70 Jahren, nach den Kriegen, wieder eingeführt.    
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